
 

厚生文教委員会 活動報告書（令和６年４月～） 

 

活動日 項 目 内 容 

令和６年 

５月９日（木） 

（閉会中の開催） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６月１４日（金） 

（第２回定例会中

の開催） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７月１８日（木） 

 

行政視察の実施 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

所管事務調査の協議等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

行政視察の実施 

 

◆視察先：東京都日野市 

所管事務調査「東大和市における中学校 

の部活動の地域移行について」として、東

京都日野市へ行政視察に行きました。 

日野市では、令和５年度から本格始動し

た、日野市部活動改革プロジェクト 日野

型地域文化・スポーツ活動「ひのスポ！ひ

のカル！」として、先進的な取組を推進し

ています。その内容や手法等、細目にも触

れていただき、詳しい説明を受けました。

その後、関連する質疑を行いました。 

 帰庁後、行政視察に関し、日野市の取組

や東大和市との比較等について、全委員か

らそれぞれ感想や意見が述べられました。 

 

◆所管事務調査の協議について 

 今後の所管事務調査における進め方や 

行政視察に関し、視察候補先などについて 

協議を行いました。 

 ５月１９日に開催されました東大和市

議会「市民の声を聴く会」において、当委

員会の所管事務調査について、参加された

市民等の方々から御意見等を伺いました。

このことについて委員間で自由討議を行

いました。 

◆委員派遣について 

所管事務調査、「東大和市における中学

校の部活動の地域移行について」に伴い、

７月１８日に静岡県静岡市へ行政視察を

行うため、議長に対して委員派遣承認要求

を行いました。 

 

◆視察先：静岡県静岡市 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９月１３日（金） 

（第３回定例会中

の開催） 

 

 

 

 

 

 

１０月１日（火） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

所管事務調査の協議 

 

 

 

 

 

 

 

 

陳情審査等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

所管事務調査「東大和市における中学校 

の部活動の地域移行について」として、静

岡県静岡市へ行政視察に行きました。 

静岡市では、将来にわたって、子どもた

ちがスポーツ・文化芸術活動に親しむこと

ができる機会を保障するため、部活動に代

わる新たな受け皿となる地域クラブ活動

「シズカツ」の実証事業を行っています。

子どもたちのやってみたい！に応える持

続可能な部活動システムの構築を掲げ、先

進的な取組を推進しています。その内容や

手法等、細目にも触れていただき、詳しい

説明を受けました。その後、関連する質疑

を行いました。 

 

◆座席の変更について 

◆所管事務調査の協議について 

 「東大和市における中学校の部活動の 

地域移行について」として、７月１８日に 

実施した静岡県静岡市への行政視察に関 

し、静岡市の取組や東大和市との比較等に 

ついて、全委員からそれぞれ感想や意見が 

述べられました。 

 

◆陳情１件の審査 

 ６第５号陳情 次世代育成支援費支給

学年適正化に関する陳情 

副市長及び関係部課長の出席を求め審

査を行いました。 

４名の委員からそれぞれ質疑がありまし

た。 

自由討議では、４名の委員から意見が述

べられました。 

自由討議を終了した後、２名の委員から

本議案に賛成の立場で討論がありました。 

起立による採決を行った結果、起立少数 

により、本陳情は不採択と決しました。 

◆所管事務調査の協議について 

所管事務調査、「東大和市における中学

校の部活動の地域移行について」改めて、



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０月２９日（火） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２月１１日（水） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

所管事務調査の協議 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案審査等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

現在の状況等について確認をするため、担

当部署に出席を求め質疑等を行い、その後

に委員間で自由討議を行いました。 

◆委員派遣について 

所管事務調査、「東大和市における中学

校の部活動の地域移行について」に伴い、

アルティメットクラブの活動状況につい

て、市内の清原中央公園運動広場へ行政視

察を行うため、議長に対して委員派遣承認

要求を行いました。 

 

◆所管事務調査の協議について 

「東大和市における中学校の部活動の

地域移行について」として、１０月１日に 

実施したアルティメットクラブの活動状

況についての行政視察に関し、全委員から

それぞれ感想や意見が述べられました。 

 所管事務調査の進め方について、細目内

容に沿って調査を進めてきたため、これま

での視察を踏まえて、細目の項目ごとに全

委員からそれぞれ感想や意見が述べられ

ました。 

 

◆議案１件の審査 

第７８号議案 東大和市体育施設等の

指定管理者の指定について 

副市長、教育長及び関係部課長の出席を 

求め、審査を行いました。 

４名の委員からそれぞれ質疑がありま 

した。 

 自由討議、討論はありませんでした。 

 採決を行った結果、本議案は全会一致で 

原案どおり可決と決しました。 

◆陳情１件の審査 

 ６第８号陳情 東大和市子ども家庭支

援センターの「かるがもひろば」及び「か

るがも一時保育室」の廃止による、東大和

市の子育て支援サービスの低下を防ぐこ

とを求める陳情 

 副市長及び関係部課長の出席を求め審



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和７年 

１月２１日（火） 

（閉会中の開催） 

 

 

 

 

 ３月１０日（月） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

所管事務調査の協議 

 

 

 

 

 

議案審査等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

査を行いました。 

５名の委員からそれぞれ質疑がありま

した。 

自由討議では、４名の委員から意見が述

べられました。 

自由討議を終了した後、２名の委員から 

本陳情に賛成の立場で討論がありました。 

採決を行った結果、本陳情は全会一致で 

採択と決しました。 

◆所管事務調査の協議について 

 「東大和市における中学校の部活動の地

域移行について」、所管事務調査報告書に

ついて、正副委員長案を委員に説明しまし

た。 

 

 

◆所管事務調査の協議について 

 「東大和市における中学校の部活動の地

域移行について」、所管事務調査報告書に

ついて、前回のご意見等も踏まえた内容

で、正副委員長案を委員に説明しました。 

 

◆第８号議案 東大和市手話言語条例 

副市長、及び関係部課長の出席を求め、

審査を行いました。 

４名の委員からそれぞれ質疑がありま 

した。 

 自由討議、討論はありませんでした。 

 採決を行った結果、本議案は全会一致で 

原案どおり可決と決しました。 

 

◆陳情１件の審査 

 ７第１号陳情 東大和市の小中学校に

情緒固定級の設置に関する陳情 

副市長、教育長及び関係部課長の出席を

求め審査を行いました。 

３名の委員からそれぞれ質疑がありま

した。 

自由討議では、５名の委員から意見が述

べられました。 



 

 

 

 

 

定例会中の報告 

自由討議を終了した後、１名の委員から 

本陳情に賛成の立場で討論がありました。 

採決を行った結果、本陳情は全会一致で 

採択と決しました。 

 

◆所管事務調査の報告について 

所管事務調査「東大和市における中学校の

部活動の地域移行について」の調査報告を

令和７年第１回定例会において行いまし

た。 

 

 

 


